

EFAS Pflege – Position Spitex Schweiz

12.12.2019

Spitex Schweiz unterstützt den Einbezug der Pflege in die einheitliche Finanzierung ambulanter und stationärer Leistungen (EFAS). Damit werden

- die Kostenanteile zwischen den Finanzierern der Pflege klar geregelt,
- eine Fehlversorgung aufgrund unterschiedlicher Interessen der Finanzierer reduziert,
- die integrierte Versorgung gefördert und
- die Leistungserbringung erleichtert (Abbau administrativer Hürden).

Bei der Umsetzung gilt es aus Sicht von Spitex Schweiz zu berücksichtigen:

- Die Definition der Finanzierungsanteile und nationale Vorgaben zur Tarifstruktur der Pflegeleistungen ermöglichen eine einheitliche und vollumfängliche Finanzierung der Pflege gemäss WZW-Kriterien.
- Pflegeleistungen werden in Abgrenzung zu den Betreuungsleistungen definiert.
- Die notwendige Transparenz wird durch geeignete Datengrundlagen hergestellt.
- Die ambulante Versorgung wird gewährleistet (Zugang und Tragbarkeit für Klientinnen und Klienten).
- Ein verbindlicher und realistischer Zeitplan wird festgelegt.

Weitere Anpassungen, die im Zusammenhang mit EFAS Pflege ins Feld geführt werden, sind in jedem Fall auf ihre Notwendigkeit zu prüfen und gegebenenfalls gesondert zu betrachten (z.B. die einheitliche Definition der Pflegestufen ambulant und stationär oder die Harmonisierung der Vergütungsregeln von ambulant und stationär).

Soins et financement uniforme des prestations ambulatoires et stationnaires – prise de position d'Aide et soins à domicile Suisse» , le 12.12.2019

Aide et soins à domicile Suisse soutient l'intégration des soins dans le financement uniforme des prestations ambulatoires et stationnaires. De cette manière :

- le partage des coûts entre les financeurs de soins est clairement réglementé,
- les inadéquations dans le système de soins résultant d'intérêts différents de la part des financeurs sont réduites,
- la promotion des soins intégrés est assurée et
- la fourniture de prestations est facilitée (réduction des obstacles administratifs).

Du point de vue d'Aide et soins à domicile Suisse, il est important de tenir compte des points suivants lors de la mise en œuvre :

- la définition de la répartition du financement ainsi que des directives nationales pour la structure tarifaire des prestations de soins permettent un financement uniforme et global des soins, conformément aux critères d'efficacité, d'adéquation et d'économicité,
- les prestations de soins sont définies de manière bien distincte des prestations d'accompagnement et d'encadrement social,
- la transparence nécessaire est assurée par des bases de données appropriées,
- les soins ambulatoires sont garantis (accès et coûts supportables pour les clients),
- un calendrier contraignant et réaliste est fixé.

Il s'agit d'évaluer la nécessité d'ajustements supplémentaires dans le cadre du financement uniforme des prestations de soins ambulatoires et stationnaires, et, le cas échéant, d'examiner ces ajustements séparément (par exemple, la définition uniforme des niveaux de soins pour l'ambulatoire et le stationnaire ou l'harmonisation des règles de rémunération pour l'ambulatoire et le stationnaire).